

# Excolegio Inglés se vuelve a iluminar tras años de abandono

Vecinos del sector han destacado el cómo le ha cambiado el rostro al lugar desde que está siendo habitada.

Cristian Castro Orozco  
 La Estrella

**D**urante el fin de semana, llamó la atención a varios vecinos de calle Zenteno (en el sector centro de Antofagasta) que un antigua inmueble de dos plantas que llevaba décadas en oscuridad, volviera a iluminarse por las noches.

En efecto, se trata del inmueble del excolegio Inglés (o exhospital inglés) que se encuentra en las intersecciones de calle José Ignacio Zenteno con avenida Iquique, y que constituye uno de los pocos edificios centenarios que van quedando en Antofagasta.

“Desde que tengo uso de razón, incluso cuando era el extinto Colegio Antofagasta, ese recinto estaba alejado de la mano de Dios y se veía abandonado. Desde el 2005, hasta donde recuerdo, el lugar estaba sin ningún tipo de moradores. Sería ideal que a nivel patrimonial le dieran un salvavidas, pero al menos ahora se ve que la están ocupado, y preocupándose del lugar”, dijo el vecino Alexis Calderón.



FOTO: CRISTIAN CASTRO

DESPUÉS DE ESTAR 20 AÑOS SIN NINGÚN TIPO DE USO, ESTE FIN DE SEMANA LA VIEJA CASONA VOLVIÓ A ILUMINARSE.

## BOMBEROS

Recordemos que, en septiembre de 2021, la empresa del Ferrocarril Antofagasta (FCAB) anunció que el edificio sería destinado a la Sexta Compañía de Bomberos de la “Bomba el Ferrocarril”, proyecto que se ha ido concretando en los últimos meses.

## 1906

se aprobó la construcción de la vieja casona que hoy se encuentra en calle Zenteno.

Si bien la Sexta Compañía aún no utiliza plenamente el lugar como cuartel (teniendo el suyo en calle Latorre), a partir de marzo de este año la vieja casona ha sido paulatinamente ocupada por los bomberos de dicha unidad, quienes han hecho mantención al viejo inmueble,

siendo uno de los últimos retoque el dotarla de iluminación.

Al respecto el documentalista de historias pampinas de la región, Christian Venegas, dijo que “es muy sabido las consecuencias que ocurren cuando los edificios históricos o patrimoniales

son abandonados, cuando no hay resguardos que lo preserven. Por eso veo como una buena señal que este edificio sea utilizado, y que así también la comunidad pueda tener acceso a estos lugares”.

## HISTORIA

Este edificio fue armado en 1906 y finalizado al año siguiente, fungiendo en una primera etapa como hospital, en donde se ofrecían servicios médicos a la plana profesional de la entonces compañía del Ferrocarril Antofagasta.

Al respecto, el arquitecto y académico de la Universidad Católica del Norte (UCN), Claudio Galeno explica que “fue diseñado por un ingeniero de la oficina de ingenieros del ferrocarril de apellido Anderson, siendo contratado para eso el constructor Jorge Brown. Terminado en 1907, fue levantado para ser el hospital de los funcionarios del ferrocarril, y para ese entonces empezó una epidemia de peste bubónica”. Años después la edificación sería utilizada para albergar al Colegio Inglés de Antofagasta. 📍